



SUSCRICION
 En la capital. 4.75 pias. trimestre
 Fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar, en oro. 18 id. semestre
 Idem un año en oro. 35 id.
 Extranjero. 7.50 id. trimestre
 Todo pago se envía por adelantado
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 núm. 4, 5.º, 4.º

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera, 4.ª pla. línea.—En la segunda, 75 céntos.—En la tercera, 50 céntos.—En la cuarta, 25 céntos.—En la quinta, 15 céntos.—Anuncios mortuarios en la cuarta plana, desde 5 pesetas en adelante y además 15 céntos. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada línea.—Comunicados y remitidos desde 1.50 á 5 y e setas la línea, á juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. Lorette, 61, rue Coumartin.

AÑO XXIX | Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos | Gerona viernes 28 de Julio de 1899 | NUMEROS SUELTOS 25 céntos. | N.º 6.821

EN PRÓ

Que por fas ó por nefas nuestra Marina de guerra de bien poco sirvió durante la guerra separatista de Cuba y Filipinas, cosa es que nadie ignora, y que se fué á pique como si hubieran sido sus buques de papel, en cuanto olió las balas norteamericanas, lo mismo en Cuba que en Filipinas, cosa es también que con amargura recordamos, sin que hayamos salido todavía de nuestro asombro.

Efecto de esas tremendas decepciones, ocurre que una buena parte del país, desengañado del sacrificio que aquellos buques representaban y ante la pérdida de nuestras posesiones ultramarinas, no solo reniega de los marinos si no que se opone á que se reconstruya la Marina bajo ningún concepto.

No entendemos de este asunto, pero nos preciamos de tener, cuando menos, algo de sentido común, y este sentido común nos dice que España, con sus colonias y sin ellas, es una nación marítima, y que dado el modo de ser de las naciones, necesita barcos que la defiendan ó, cuando menos, que vijilen el proceder de sus enemigos y la marcha de los contrarios y revoltosos de dentro.

El mismo sentido común nos dice, que la razón de que porque España ha quedado reducida á la pequeñez de su propia península no necesita barcos, puesto que no ha de pensar en conquistas ni en guerras, es una razón muy débil y quebradiza, porque si por la pequeñez de los estados tuviéramos que medir sus medios, no los habría que en cultura y civilización nos aventajaran. Que tenemos quien quiere repartirse nos como á Polonia, cosa es que por vieja es sabida; que cuando menos un pueblo se piensa salta un agravio á la nacionalidad ó un insulto á su bandera, cosa es también que la historia comprueba en la mayor parte de sus páginas, y si porque hayamos perdido las colonias nos hemos de quedar sin medios de defensa con que hacer frente á los que nos ofendan ó se nos quieran anexionar, cosa es que no nos explicamos por mas revueltas que le demoes.

Si lo que algunos quieren de que construyamos una potente escuadra fuera factible y á ello se prestara el estado del tesoro nacional, seria santo y bueno se hiciera; pero no estando en estas condiciones de prosperidad, la razón natural aconseja se gaste lo que buenamente se pueda, pero de ninguna manera que no se gaste nada, porque de este modo se queda un pueblo indefenso, y esto no debe ocurrir jamás si el pueblo sabe lo que le pertenece tener cuando el caso llegue.

El hombre, no porque sea mas alto es mas fuerte ni tiene mas valor, y lo que pasa al hombre sucede á las naciones; fuerte y poderosa era esa Francia, ante la cual tantas bajezas estamos haciendo, cuando nos quiso arrebatarnos nuestra independencia á principios del siglo, y España, que era pequeña y estaba débil á mas no poder, venció al coloso. Entences nadie temia que un poder como aquel intentara meterse con un pueblo raquítico como nuestro pueblo, y se metió y mal lo hubieran pasado aquellos héroes de nuestros padres, si ante su impotencia en la defensa no hubieran puesto el entusiasmo y el coraje de su amor patrio.

Si entences salimos triunfantes no contando con naves, ni con soldados, ni con recursos cómo hubiéramos salido si España hubiera dispuesto de elementos de combate y de medios verdaderos de defensa?

Hoy, por lo mismo que el egoismo de los fuertes es mayor, por lo mismo que todo el mundo se arma hasta los dientes y en la razón de la fuerza se funda toda la fuerza de la razón, los pueblos, grandes y pequeños, deben contar con esos medios con relación á sus fuerzas, y puesto que tenemos muchos puertos que defender y muchas costas que guardar, votamos con los que piden que se construya una escuadra que corresponda á nuestra categoría, pero escuadra que, bica organizada, pueda servir de amparo y protección en casos determinados, que mas difícil es al enemigo vencer al que se defiende, que al que carece de defensa.

Votamos, pues, en pró de los que quieren la escuadra.

Bocadillos

The New-York Herald ha sacado los pies del plato, y subiéndole á las rasuradas barbas de Mac-Kinley, le dice á propósito de la cuestión filipina:

«Cuando uno es pequeño para desempeñar las funciones de presidente, no puede ser bastante grande para vencer á Aguinaldo y á sus huestes».

He aquí una indirecta digna del Padre Cobos.

haca dos años. Cuando el propio Aguinaldo nos felicitaba la Pascua.

Los consignatarios de la península á quienes vienen destinadas remesas de azúcar de Canarias, se quejan de las muchas trabas que las aduanas de aquí imponen á aquellas mercancías.

El descontento es general. Con esto que están haciendo con el azúcar... ¡canario! me parece que el asunto se está poniendo muy ágrico.

Leo en un diario, que se precia de estar bien redactado:

«Los diputados de las provincias perjudicadas por la langosta, se reunieron ayer en el Congreso para oír á la comisión gestora de aquella...»

¡A to! ¡Una Comisión gestora de langosta!... ¡A ver! Gasolina en ella. Duro y á la cabeza... de la plaga.

Dice *El Imparcial*: «Aneche marchó á Logroño el nuevo gobernador de aquella provincia señor Huesea.»

Luego dirán que no andan revueltas las cosas, incluso la geografía. —¿Dime, niño, donde está Huesea? —En Logroño.

Leemos con cierta satisfacción: «El contralmirante señor Cervera ha pedido el pase á la escala de reserva.»

Como el señor Cervera se mostró bastante reservado, creemos que debe ser atendido inmediatamente.

Al fin de este modo el contralmirante podrá ya tener un pase.

Dice un periódico: «Ayer se principió á publicar en la *Gaceta* el resumen de las memorias remitidas al

Ministerio de Gracia y Justicia por los presidentes y fiscales de las audiencias acerca de la manera de funcionar en España el jurado».

Me figuro al señor Durán y Bás diciéndole á su secretario:

—Que no se le olvide á V. enviar memorias á Salvans de Barcelona, y á la *Gaceta de Madrid*.

Los yankees la han tomado con el general Otis.

Un periódico de allá escribe lo siguiente:

«El general Otis es la viva personificación de la rutina.»

Y alguien dirá, muy conforme, pensando en sus altiveces:

—Allí hace falta con creces un general que reforme, yo he reformado seis veces lo menos... el uniforme.

En un periódico leo un telegrama de su corresponsal en Londres.

Aquel señor, hablando de la llegada de sir Cecil Rhodes á la ciudad del Cabo, dice que le habían preparado una «estrepitosa recepción».

¿Recepción estrepitosa? Por ¡vida de la propiedad del lenguaje!

Aun que bien puede pasarle al corresponsal de Londres lo que á la señora de Marras, que decía:

—Pobrecita hija mía, moriréme á los 4 meses... El único consuelo que tengo es el de hablarla hecho un entierro de doscientos mil sermones.

«La cuestión de las Normales—dice un periódico—continúa dando lugar á las manifestaciones que con motivo de esta cuestión se han formulado contra el señor ministro de Fomento están todavía sin contestar, y el señor marqués de Pidal, bajo el peso de cargos gravísimos, que no sabemos cómo no se apresura á desvanecer, si es que puede, como no sea que con su silencio pretende demostrar la justicia de tales censuras.»

Es lo que dirá Pidal:

A mi ya nada me vale, pues todo anormal me sale aunque le haga en la Normal.

Leo con asombro. «Las secciones del Congreso nombraron ayer 45 comisiones para entender en asuntos de interés local.»

Aquí ya se sabe: ¿quá hay que regar una carretera? Pues que se nombre una comisión enseguida.

La carretera no se regará nunca, pero la comisión... se reunirá cuando ya haya llovido y se haya secado también.

Los diputados gamacistas presentaron 15 enmiendas al dictamen de la comisión de actas del Congreso que propone la proclamación por Badajoz del candidato republicano Sr. Baseiga.

«Para la sesión venidera tienen preparadas otras 15 enmiendas.»

¿Lo ven V. V. para lo que sirven las comisiones? Si lo harán mal, que una sola de ellas se lleva 30 enmiendas.

Y ella nada; sin enmienda.

Juan Tijera.

Madrid 25 de julio de 1899

DE TODAS PARTES

Cuéntase en los altos círculos de Londres el siguiente hecho ocurrido hace poco tiempo á un personaje de elevada alcurnia.

Dicho caballero, agregado á una de las embajadas extranjeras, habia recibido una invitación de lord Salisbury para ir á pasar con él algunos días en su castillo de Haufield. El día convenido

tomó el tren en la estacion de King's Cross y casi en el mismo momento de emprender la marcha abrióse de repente el cupé donde estaba el príncipe para dar entrada á una señora vestida con estremada elegancia.

No habian aun transcurrido cinco minutos desde que el tren se habia puesto en marcha, cuando la señora, valiéndose de diferentes maniobras, trató de llamar la atención del príncipe, y trabar conversación con él.

Pero, éste recordando el proceder de ciertas aventureras, que aprovechan la ocasion de viajar con un caballero solo para ejercer presión sobre él, se resistió heroicamente á todos los manejos de la dama, siguiendo fumando tranquilamente su tabaco.

Mucha suerte fué para él, el haber seguido tal política, porque en el momento de entrar el tren en la única estacion que hay entre King's Cross y Hatfield, quitóse la señora violentamente el sombrero, puso su cabello en desorden y sacando la cabeza por la ventanilla, pidió socorro.

Inmediatamente acudió el jefe de estacion acompañado de varios empleados, á los cuales aseguró la señora que al príncipe, su único compañero de viaje, habia abusado de ella. Este seguía, mientras tanto, fumando tranquilamente su tabaco, como si la cosa no le importase en lo mas mínimo.

Algo desconcertados ante aquella actitud, le preguntó el jefe de estacion.

—¿Que tiene usted que contestar á esa acusación?

—Nada mas que esto, contestó el príncipe, enseñando su tabaco encendido, que conservaba todavía un trozo de magnífica ceniza, de mas de una pulgada de largo.

En cuanto el jefe de estacion vió aquella ceniza, saludó con la mano en la gorra, diciendo:

«That's all right sir!» mientras la viajera, triste y llena de desencanto, fue llevada á la prevención.

REVISTA PARISIENSE

Hace cien años.—El 14 de julio.—Los grandes hombres del siglo XIX.—El espíritu.

Las fiestas del 14 de julio han sido en París una hermosa manifestación de júbilo popular. Bailes, fuegos de artificio, músicas y regocijos públicos, para nada turbados por el más mínimo incidente, nos han recordado los días luctuosos del terror, aquella época en que la Bastilla era como el trono de los reyes y el dosel de la justicia.

Hace cien años, después de seis de victoria, el siglo diez y ocho meria entre los fulgores de una nueva y esplendente aurora; las bayonetas eran, por desgracia, el único punto de apoyo en que fundaba su salvación la patria francesa y con ella Europa; Napoleón brillaba eclipsando á Houché, Kléber y Massena y el siglo diez y nueve cerraba las puertas de la eternidad al siglo anterior que iba casi avergonzado á dormir para siempre el sueño de los muertos.

Pero aquel siglo de que hablaba Bonaparte, aquel gran siglo, que habia comenzado por la lucha de las ideas y acababa con la lucha del sable, legaba al siglo diez y nueve toda una generación de hombres admirables que iban á ser el emporio de la naciente centuria.

Hace un siglo Michet, el historiador de la patria, tenía un año.

Lamartine, el último de los poetas, como decía Victor Hugo, contaba nueve años.

Victor Cousin tenía siete; Thiers diez; Guizot, refugiado en Ginebra, doce; Berryer, la gloria futura del foro, nueve.

Barthelémy y Méry, los poetas de la Némesis tenían, el primero tres años y el segundo uno.

Hugo, Musset, George Sand, Alexandre Dumas, Berlioz, Wagner, Gladstone, Cebdan, Garibaldi, Napoleón III, Mazzini, Bismark y Castelar, no habían nacido aún.

Pasteur, ganio de la vida, no debía aparecer sino veintitrés años después; pero un año más tarde, en una pequeña villa de Mecklemburgo, Molika, el estrategista de

la matanza, iba á nacer, y el que debía ser un día proclamarlo Emperador de Alemania en Versalles, Federico Guillermo de Prusia, tenía entonces dos años y jugaba aún bajo los árboles de Babelsberg.

¿Y los pintores, y el arte y el teatro? Meyerbeer tenía ocho años. Eugenio Delacroix tenía un año. Ingres diez y ocho. La señorita Mars representaba aún, seis años antes, los papeles de niña en el teatro Montausier y la que debía ser Virginia Dérjácet que acababa de nacer.

El siglo que venía debía ser el siglo de la ciencia: Gay Lussac tenía veintidós años; Arago treinta; Saint-Simon, ya casi cuarenta—treinta y nueve años—podía encontrar ya un precursor, Charles Fourier, que sólo contaba veintisiete años.

Schopenhauer, tenía doce años. Hace cien años el autor de *Destinées*. Alfred de Vigny, nació en Loches.

Baizac, el autor de la *La Comedia Humana*, nació en Tours y Beaumarchais, el inventor de la comedia política, moría en París.

En Italia, Volta intentaba la pila eléctrica que debía revolucionar el mundo.

El Instituto Nacional, por iniciativa de Mercier, uno de sus miembros, acababa su informe acerca del sistema métrico decimal.

Así nacía el nuevo mundo, entre las humeantes cenizas de la famosa revolución.

Los siglos, como los años, como la vida, tienen su primavera.

Por eso mientras los treinta mil soldados desfilaban en Longchamps, ante el presidente de la República francesa, en conmemoración de otro 14 de julio, millares de niños, inconscientes de la vida, jugaban en París y en Francia y en Europa y en el mundo entero.

Y de esa primavera de la vida, nacerán robustos reñones, los hombres admirables que serán el lustre y el orgullo de mañana, la gloria del siglo futuro y el esplendor de los cien años que van á venir.

Camillo Flammarion, el popularizador de la ciencia astronómica, escritor genial, como dice cierto *esteta literato*, acaba de abjurar sus creencias espiritistas.

El mundo de los creyentes está revuelto con las declaraciones del *renegado*.

La personalidad de Flammarion agrava aún la significación de la publicidad de sus dudas.

Trátase de un sabio encantador y gracioso, que ha hecho de la ciencia una atracción y que ha prestado á sus hipótesis astronómicas la forma de una lengua armoniosa y poética.

El autor de *Pluralidad de los mundos* se ha creado con sus visiones científicas una legión de admiradores; y la mayor parte de sus adeptos se cuentan en los grupos espiritistas.

Admiremos, pues, el valor de un hombre que proclama la verdad, á riesgo de perder la admiración de sus fieles.

En cuestión de modas, digamos que el crepón de China es la tela más elegante de la temporada.

Es la tela más bonita que puede imaginarse, después de las muselinas, los limones y los encajes.

Para vestidos de ceremonia, reunión, banquete ó bedas, el crepón chino, de color algo vivo ó muy claro, es lo mejor.

Para los trajes descotados de esta estación, es decir los trajes de tertulia, se componen muy lindes guarnecidos con la muselina de seda que se dispone á manera de grandes flores como peonías ó rosas.

El arte de la costura es cada vez más complicado, pues hace falta tener la imaginación de la modista y el buen gusto de la florista.

Las grandes flores, en extremo variadas, que se colocan ahora en los sombreros, perjudican á la belleza de los ojos y de la frente.

Como calzados, digamos que se usan cada vez más los zapatos de color.

Este año se llevan de un tono más vivo

que los demás años; pero las mujeres de buen gusto evitan las exageraciones.

También se hacen de cuero en dos tonos de color; la fantasía es la dueña de la moda en esto.

Antonio Ambroa.

París 23 julio de 1899.

LA PASTORAL DEL CARDENAL SANCHA

Dicen de Toledo que es es muy elogiada la carta pastoral que acaba de publicar el cardenal Sancha, en la cual contesta á las impugnaciones de que son objeto sus consejos al clero diocesano.

El documento, que está escrito en caritativa y elegante prosa, recomienda al clero la obediencia á los poderes constituidos y se queja de que la censura eclesíastica de Sevilla haya autorizado la publicación de un folleto, del cual cree autores á los integristas.

A este propósito hace hábilmente la biografía del señor Noceda, del cual dice que siempre se distinguió por su afán de significarse, dando motivo con ello á las amonestaciones del Pontífice.

Para concluir, añade el cardenal que siempre procuró la unión de todos los españoles y se cuidó ante todo de seguir los sanos consejos del romano Pontífice, recomendando que se suspenda todo juicio hasta que llegue de Roma la confirmación de sus consejos.

El descontento en Puerto Rico

A juzgar por las noticias que se reciben de Puerto Rico, son mayores el descontento y el malestar que se advierten en aquella Antilla, á consecuencia de las trabas que oponen los americanos á la exportación de los productos.

En las escuelas primarias se ha establecido la enseñanza obligatoria del idioma inglés.

Muchas familias españolas han emigrado, ejemplo, pues el proceder de los yankees se hace insostenible, no sólo para los españoles, si que también para los portorriqueños.

Reporter aprovechado

Dice un periódico italiano que el defecto más difícil de evitar entre los *reporters*, es el utilizar sus informaciones para hacer el artículo, á aquellos de quienes esperan algo ó á quienes están agradecidos.

No carece de gracia el siguiente modelo de información.

Dice así: «Esta mañana ha ocurrido un hecho curioso en el conoquidísimo establecimiento mercantil de los señores Pérez y Compañía (calle de tal, tante).

»Dos señoras vestidas con buen gusto extraordinario en casa de madame Peláez, por cierto, y que llevaban sobre las cabezas admirables sombreros, que por su forma elegantísima no podían haber salido de otras manos que de las muy hábiles de la acreditada sombrerera María, insultáronse, al verse, con palabras que ciertamente no estarán comprendidas en el novísimo vocabulario que, siguiendo el de la Academia, acaba de publicar el editor señor Rodríguez. (Daca pesetas dos tomos en 8.)

»Las señoras de referencis, pasando de las palabras á los hechos, llegaron hasta á tirarse del pelo respectivo; pero en este momento ocurrió una cosa que nadie había podido prever.

»Una de las señoras llevaba peluca, sin que fuera fácil adivinarlo antes del incidente que comentamos, porque tal es la condición de las pelucas que construye la casa Bizome: no se distinguen del pelo natural, en nada absolutamente.

»Después ambas contentísimas trataron de reducir á tiras sus vestidos; pero fué inútil su trabajo, porque la seda y la lana de las fábricas de Piave, no se rompen ni á tres tirones.»

Y así sigue la información.

Contra estos *minuciosos* reporters, los hay que no se sabe lo que quieren decir.

Verbi gratia:

«Ayer cayó un hombre de un caballo en San Pedro, el cual se rompió la pierna izquierda.»

Y no se sabe qué es peor.

TEMBLORES DE TIERRA EN ITALIA

Ampliando las noticias comunicadas por el telégrafo acerca de los temblores de tierra ocurridos en Roma durante los últimos días, daremos á los lectores algunos detalles.

En la calle se sentían oscilar las luces de los faroles. En el Vaticano se sintió una gran conmoción, y Su Santidad envió á ver si había ocurrido algún hundimiento en la sala de Rafael ó en la Capilla Sixtina; en Regina Coeli se sublevaron los prisioneros, pero el orden se restableció pronto; en Castel Gandolfo quedó destruída una parte de la iglesia, y se sintió una gran conmoción en las colinas de Lacio.

Hasta ahora no se tienen noticias de desgracias personales.

Las corridas en Francia

La cuestión de las corridas de toros vuelve á ocupar preferentemente la atención pública en la nación vacía.

Algunos periódicos, particularmente los del norte de Francia, combaten dicho espectáculo, mientras los del mediodía se muestran favorables al mismo.

Una nota oficiosa dice que los prefectos no pueden dictar disposición alguna prohibiendo las corridas, á no ser por cuestión de orden público.

Sólo tienen facultad para impedir la continuación del espectáculo si se hubiese dado muerte á alguna de las reses.

En vista de esto, algunos diputados se proponen presentar una proposición de ley prohibiendo en absoluto las corridas de toros, pero esto dará seguramente lugar á un vivo debate en la Cámara.



ALMUERZO

Tortilla de queso.—Lenguados al plato.—Mollejas guisadas.—Postres.

COMIDA

Sopa de espárragos.—Almejas en arroz.—Solomillo trufado.—Jamón asado.—Ensalada.—Postres.

Tortilla de queso.—Se preparan los huevos como para una tortilla ordinaria, con poca sal y pimienta. Añádase queso manchego rallado, y revuélvase bien esta mezcla, que se pone en la sartén y se coloca á buen fuego. Antes de doblar la tortilla, se agrega queso al interior, dejándola que tome color.

Solomillo trufado.—Se salpimenta y hace saltar al fuego en una cacerola con manteca un buen trozo de solomillo de vaca, hasta que tome color y se retira. Se forma una salsa rubia con su manteca, harina y vino de Rueda, agregando el solomillo con trufas cortadas. Después de unos minutos de cocción lenta, se traba la salsa con manteca y se sirve.

León Loty

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

Ha aquí las principales bases del nuevo pliego de condiciones para el arriendo del Teatro Principal de esta ciudad, aprobado por el Ayuntamiento de la misma, en la sesión celebrada antes de anoche:

Duración del contrato, siete años; fianza de 2.000 pesetas que se invertirán en la realización de las obras de reformas proyectadas para el escenario, según los pla-

nos del señor Menció de Barcelona; también deberán reformarse las localidades del paraíso, y reformar el decorado antiguo y construir el nuevo con arreglo á lo que se convenga oportunamente; las obras de reforma han de terminar dos días antes de la Pascua de Resurrección, y 15 días antes de ferias las necesarias para garantir la seguridad del escenario. El número mínimo de funciones anuales que deberán darse será el de 14 líricas durante la temporada de ferias y 15 líricas ó dramáticas por la de Pascuas. El café correrá á cargo del arrendatario respetando la contrata existente.

Se ha señalado la subasta para el día 7 de agosto, á las once de la mañana, designándose el señor Pá para representar el Ayuntamiento.

—Dice *El Independiente* de San Felu de Guixols, que á fin de dar albergue á personas verdaderamente pobres é imposibilitadas para el trabajo, se ha dado la orden de que en breve estén desocupados algunos locales del ex-convento de dicha villa.

—A doña Josefa Richard, maestra de Inglés, se le ha concedido autorización para ausentarse con el objeto de practicar oposiciones.

—Ayer tuvo lugar en las inmediaciones de la estación del ferrocarril de Francia una suelta de palomas mensajeras.

—Ha sido destinado al Regimiento de San Quintín, de guarnición en esta plaza, el médico primero del cuerpo de Sanidad Militar don Felipe Buozo Ferriz.

—Los vecinos de la calle conocida por *Trasfiguera*, se quejan con razón de que haya desaparecido la lámpara eléctrica, quedando la citada calle á oscuras.

—¿Sabe el señor Montaner, gobernador civil de esta provincia, que en la villa de Hostalrich se está procediendo al derribo de sus históricas torres de propiedad del Estado, para aprovecharse de su piedra en la construcción de un edificio, al que no es extraño un individuo que representa autoridad en esa misma villa?

¿Sabe esa misma autoridad si en su venta ó regale se ha procedido con las formalidades que el caso requiere?

Fuera justo que cesaran los murmullos contra un alcalde, si está autorizado para proceder como viene haciendo.

—El diputado á Cortes por Vilademuls y distinguido amigo nuestro don Gustavo Ruiz, ha apoyado en el Congreso una proposición de ley incluyendo en el plan general de carreteras una desde la estación de Vilajuiga á la villa de La Escala.

—Leemos en un colega local:

«Según noticias, el alcalde de esta ciudad, señor Cata á, trata de organizar un servicio para cazar durante el día los perros por medio del lazo, al igual que se halla establecido en Barcelona, abriéndose un registro en el que debería inscribir los perros sus propietarios, siendo recogidos los que no lleven bozal ó no vayan sujetos por una cadena, acompañados de sus dueños.

»Aplaudimos el propósito y felicitamos al señor Cata á por su buen deseo de acabar con los perros vagabundos, causa muchas veces de tristes accidentes.»

Nos complacea los buenos deseos de nuestra primera autoridad local, y celebraremos mucho que la noticia se confirme.

—*El Regional* de Figueras hace notar que ni para el santo de S. M. la Reina Regenta ni el día de la festividad de San Jaime ondeó el pabellón nacional en las Casas consistoriales de la misma.

—Ha inaugurado sus funciones en el teatro del «Centro Ceretano», de Puigcerdá, la compañía cómico-lírica que dirige don Leandro Soto, de la que forman parte el maestro señor Oliver, las típlas señoras Ureña, Serrat, Albarado, Soto, Guillot y Pelagó, y los señores Artell, Gonzalez, Guell, Guillot, Aragonés y Alcayna.

—Dice un colega que la criatura recogida la otra noche por el inspector de Vigilancia señor Giró, fué entregada á su padre, después de haber contestado con una serie de falsedades al interrogatorio á que fué sujeto para averiguar los motivos

ELIXIR CALLOL

Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona.

medicamento de *gusto agradable* y resultados tan *rápidos y eficaces* que el enfermo *aumenta el apetito y las fuerzas* casi siempre desde las *primeras tomas*. Depósito, farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo, crecimiento deficiente y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

que le indujeron á abandonar la casa paterna cinco días antes.

—Ha sido nombrado administrador de la cárcel correccional de esta ciudad, el que era vigilante de 1.ª clase en el penal de Birgos, don José Morales Vazquez.

—Se ha destinado al Regimiento de Asia, que guarnece la plaza de Figueras, al médico 2.º de Sanidad militar don Domingo Comas Ajuria.

—En las elecciones verificadas en el Centro Federal de Figueras, han sido elegidos presidente y vice presidente del Comité local federalista, don Pedro Bonet Sivacas y don Ramón Pascual Montaner.

—Dice un colega figuerense, que la tarde del martes quedaron contratados todos los carruajes de alquiler para llevar á Rosas á los figuerenses que deseaban ir á dicha villa para bañarse, y que además fueron más de 300 los que, algunos de ellos por no haber carruajes, tomaron el tren y se fueron á Llaná y otros á Culera y Port-Bou con el mismo objeto.

—Se ha aprobado el convenio de retribuciones formalizado entre el Ayuntamiento y los maestros públicos de Carvá, aumentando en 1.000 pesetas el cargo de dicho pueblo como consecuencia del contrato.

—El Ayuntamiento ha adjudicado por cinco años el arriado de un puesto de refresco en el paseo de la D.hesa, por el precio de 204 pesetas anuales, á don Luis Torras.

—Ovidando lo ordenado por la Alcaldía, los carros de cemento cruzan la ciudad sin ir cubiertos, molestando al público.

Llamamos la atención á la autoridad respectiva.

—Se ha concedido un mes de licencia á nuestro distinguido amigo el escribano de este Juzgado de instrucción don Francisco Villanueva.

Durante la ausencia de dicho señor, queda encargado del despacho su sustituto don Juan Martorell.

—Ha pasado por esta ciudad el coronel del Ejército francés Mister Courtés.

—En Madrid se halla pendiente un duelo á muerte entre el periodista don Manuel Bueno y el literato don Ramón del Valle Inclán.

Los amigos de ambos hacen esfuerzos supremos para evitar el desafío en estas condiciones, pero los dos rivales no quieren ceder.

—Ha fallecido en Puigcerdá doña Mercedes Alart, viuda del comandante señor González.

Reciba su familia nuestro pésame.

—En San Feliu de Guixols se colocarán mecheros de incandescencia por gas en todos los paseos lindantes al mar.

—Dabiendo subastarse los pastos, consignados en el plan próximo para el monte del Estado, denominado «Montaña de Saa Miguel», sito en el término municipal de Setcasas, el señor Gobernador civil ha dispuesto que el día 21 de agosto próximo se celebre en las casas consistoriales del mencionado pueblo, la subasta de dicho producto para dos mil cabezas de ganado lanar, sesenta y cinco vacunas y sesenta caballar, por el tipo de mil setecientos cincuenta pesetas.

—El día 1.º del próximo mes de agosto empezará en Figueras la recogida de perros por medio del lazo.

—La villa de Calonge celebra su fiesta mayor hoy, mañana y pasado mañana, habiendo sido contratada la orquesta Unión Artística de esta capital.

—En breve se anunciará en el *Boletín Oficial*, el concurso para proveer las vacantes que resultan en el escalafón de los maestros y maestras de la provincia, con referencia al bienio que comprende los años económicos de 1897 á 98 y 1898 á 99.

—Probablemente hoy regresará de su excursión á Lloret de Mar y Blanes, en cuya población ha sido muy agasajado, el gobernador civil señor Montaner.

—Los vecinos de Puente Mayor hacen preparativos para celebrar con esplendidez en los días 5, 6 y 7 del próximo mes de agosto su fiesta mayor.

—El diputado por La Bisbal señor Lletjet, ha recibido un telegrama de Barcelona diciéndole que se ha extremado el rigor contra los procesados de Montjuich que se hallan presos en Aihucemas.

—Escriben de la comarca de Puigcerdá, que los payeses no se dan punto de reposo para la recolección de los frutos que produce aquel suelo, cuya cosecha, en general, ofrece ser excelente y abundante.

—A nombre de la sociedad especial minera «La Andaluza», domiciliada en Barcelona, se ha solicitado la propiedad de veinte y una pertencias de una mina de mineral plomo con el nombre de «Gemelles», sita en término de S. Julián del Llor (Amer), paraje llamado manso Angleses.

—El señor juez de instrucción de la Bisbal instruye sumaria sobre el hallazgo del cadáver del niño Narciso Vila Llenas en el pueblo de Terrant.

—En Berlín ha ocurrido una espantosa catástrofe.

En el arrabal de dicha ciudad, llamado de Charlotemburgo, ha caído un rayo en el enverjado de un jardín, en el momento en que se hallaban apoyadas en aquel 40 personas.

Tres de ellas quedaron muertas en el acto y 20 heridas, cuatro de éstas de suma gravedad.

DOLORES REUMÁTICOS. Se alivian á la primera untura del prodigioso BALSAMO ANTIREUMÁTICO DE ORIVE, reconocido como irremplazable para curar los más indomables casos de reuma. Farmacias de crédito. 6.—R.

QUEJA NÚM. 100

No creo justo y sin. 0
vuestro altercado import. 1
Juzgo, esposa, que ning. 1
tolerará ese agua. 0
¿Que bebo, fumo y trasn. 8
¿que me juego hasta los de. 2
¿que sólo vivo entre enre. 2
¿Que me aguardan mil desas. 3
dentro de días conta. 2
y que no tengo abona. 2
los recibos de mis sas. 3
¿Que á mi casa acuden to. 2
blandiendo siempre el a. 0
¿que no pago al carní. 0
¿que son rústicos mis mo. 2
¿Que soy un pillo y un t. 1
Por Dios, Paca, no abu. 6
de mi paciencia, y no u. 6
tal lenguaje inoport. 4
que toleré ese agua. 0
una vez y dos y. 10
y hoy no lo aguanto, par. 10
ni al mismísimo lu. 0

Edmundo de C. Bonet.

Boletín religioso

SANTOS DE ROY

Santos Víctor y Nazario mrs.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Hospicio.

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 6 y media de la tarde y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 8 y media de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Misericordia en el Hospicio.

Tipografía de LA LUCHA plaza del Grano 6, bajos

Aprendiz

se necesita uno en esta imprenta,

violáceas. De su garganta salió una especie de ronquido. Consultó el reloj y dijo:

—¡Las dos de la mañana!

Quiso aproximarse más á la joven.

Pero en aquel momento dieron dos golpecitos á la puerta.

El maestro se volvió colérico:

—¿Quién llama?... ¿Qué queréis?... ¿Por qué os halláis aún aquí? ¿No os habia dicho que os marchaseis, que huierais?

La voz melosa de la señora Buitre contestó:

—Es que os llama Saturnino Riflar, vuestro antiguo cochero.

—¿Saturnino, uno de los que habia dejado encargado de vigilar el hotel del boulevard de los Inválidos?...

—Sí, ha llegado jadeante, y desea enteraros de unas cuantas cosas que, según dice, tienen para vos una gran importancia y os está esperando en el patio...

—¿Y los otros, dónde están los otros?

—Pues los otros se han *escurrido* siguiendo vuestro consejo. Yo iba á marcharme la última, cuando el ex tullido ha llegado. Pero por eso no os molestéis.

—¿Queréis que le diga que suba?

—No, no; iré yo mismo. Que espere abajo.

El maestro fué á correr las cortinillas de la alcoba, y después, sin luz alguna, empezó á bajar á tientas la escalera, apoyándose en las paredes y andando con gran cuidado para no caer.

Pero cuando se hallaba próximamente en la mitad de la escalera, sus piernas se enredaron en una cuerda que habia muy estirada de un lado á otro.

Cayó al suelo lo mismo que una masa, lanzando al mismo tiempo un horrible juramento.

A aquel juramento contestó una exclamación salvaje:

Este dicho se encamiró hácia la puerta agregando:

—Tengo que arreglar arriba un asunto del corazón, que quiero poner en claro. Después me marché cuanto antes del *Castillo de la Devine*. Mañana por la noche me encontraré ya en país extranjero. Separémonos, pues, como buenos amigos. No os aconsejo que os volváis personas decentes; ante lo imposible hay que bajar la cabeza; pero si os aconsejo que no hagais nada que obligue á las gentes á hablar de vosotros durante cierto tiempo, si es que queréis conservar sobre vuestros hombros vuestras cabezas, ó no tener que ir á cometer á Cayena las habas que allí regala el gobierno.

Y salió después de haber enviado á su auditorio un amistoso saludo. Todos permanecieron en sus puestos, como si les hubiesen pegado al suelo... Se interrogaron con miradas extraviadas, amenazadoras, feroces. Después todo el mundo empezó á hablar á la vez: aquello fué un verdadero derroche de palabras:

—¡Tiene razón!... ¡Escapemos!... ¡No esperemos aquí á la policía!...

—¡Sí, y cuanto antes mejor!... Sin pensarlo más... Si cogen á los otros, que se las arreglen como puedan...

—Sí.

Pero antes de salir al exterior, los cuatro se precipitaron sobre la mesa, y Replumase puso las dos manos sobre el fajó de billetes de Banco.

—Nuestros compañeros—dijo—están muy entretenidos en emborracharse y divertirse en las tabernas. El que no duerme, come. Repartámonos el gato.

—¡Eso es!... ¡Eso! ¡Repartámoslo!

—Bueno, sí; pero algo dejareis para la mamá Buitre.

El maestro la habia mandado que se marchase y la viuda se habia encaminado hácia el piso bajo. No la recibieron con

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.. . . .	18	» semestre
Id. un año en oro.	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. 9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona. 9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Francia. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot. y su línea.. . 5' 30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10' 15 mañana y 6'15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de á noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación á la llegada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixels 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y despacho de correspondencia falta de franqueo de 10 mañana á 1 tarde.

PÍLDORAS DE RIAZA

DE

Perez Negro

Recomendadas por médicos y enfermos, como la mejor preparación que se conoce para curar fiebres intermitentes, ya sea *Tercianas, Cuartanas ó Cotidianas*.

No hoy necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos.

¡Veintiocho años de éxito! Caja con 80 píldoras, 5 pesetas. media con 40, 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, de la provincia y en la *Sociedad Farmacéutica Española de Barcelona*; remitiéndolas también directamente su autor, previo pago de su importe, sin aumento de precio, desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14 Madrid

L. N.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual contamos con el material necesario.

Las familias que acudan á este Establecimiento en demanda de esta clase de impresiones, tendrán derecho á que en la 4.ª plana del periódico se les publique un anuncio del importe de CINCO PESETAS.

— 402 —

trásportes de entusiasmo. Hasta su mismo hijo la miró con malos ojos.

—Buena, bueno; despedazad el pastel sin dejar caer al suelo ni una sola migaja. Los ausentes no perderán nada por eso. Encontrarán su parte en otro lado.

—¿Y esa parte de que se compondrá?—preguntó burlescamente Mulin.

La matrona respondió señalando á los pilletes:

—Se compondrá del doble de la cantidad que representan estos papeletes.

—¿Y donde atraparás tú esa cantidad?

—¿Que donde la atraparé?... No muy lejos de aquí. En el profundo bolsillo del *maestro*.

—¿Cómo?... ¿Qué?...

La arpa hizo un gesto.

—Sí, en el profundo bolsillo del *maestro* es donde se halla la enorme cantidad que él mismo se acaba de adjudicar hace pocos momentos. *¡Los dos tercios de los fondos sociales!* ¡Y vosotros vais á ser tan estúpidos, que lo vais á permitir que sin más ni más se lo lleve!...

Hubo un momento de silencio. Los bandidos reflexionaban. Pero de repente sucedió al silencio una súbita explosión de voces y de ruido.

—Tiene razón... Es injusta... ¡Vaya, la vieja tiene más talento que un ángel!...

—El dinero ese nos pertenece... ¡Pero todo él, con mil bombas!... Lo hemos ganado con nuestras propias manos y exponiendo nuestras vidas y nuestra libertad.

—¡El *maestro* nos roba!—¡Es preciso no dejarnos despejar!

La vieja endiablada, que se había dirigido hacia la puerta, preguntó desde el dintel:

—¿Y ahora, queréis que llame á los compañeros?

—No, no, *mamá*. No hagamos tonterías.

— 403 —

Vamos á arreglarlo todo en familia.

En el piso superior, la señorita Obier permanecía aun sin sentido, tendida sobre el lecho, sin movimiento, lo mismo que un cadáver.

Pascual Ducudré se había aproximado á aquel lecho y la miraba con amor.

La tenue luz de una lamparilla alumbraba aquel pálido rostro, dándole un color tan blanco como el mármol, y sus reflejos hacían resaltar mucho más su belleza, dándole las apariencias de un ángel dormido.

Por muy avezado que estuviera aquel hombre al crimen, no pudo menos que lanzar un grito de admiración, mezclado con una especie de lástima, á la vista de su víctima, defendida únicamente por su inocencia y por el respeto involuntario que inspira, aun á los más pervertidos, la imagen de la muerte.

—¡Qué hermosa es!—exclamó en voz baja.

Después, lanzando llamas por aquellos ojos de demonio, exclamó con tono sarcástico:

—¡Seré tan estúpido que me vaya á enternecer en el momento de saciar mis apetitos!

A estas diabólicas palabras contestó una voz tan débil, que parecía salir de la tumba, con estas otras:

—¡Madre mia!... ¡Dios mio!... ¿Y mi madre?... ¿Dónde estoy?

El infame tuvo un sobresalto. Albina acababa de abrir los ojos; sus labios se agitaban débilmente, y los colores comenzaban á reaparecer en sus mejillas: el narcótico estaba terminando sus efectos. Pascual Ducudré la envolvió en una mirada de sus ojillos grises, que bajo sus pesadas pestañas se cegaban por llamaradas rojas. Su cuerpo experimentó una sacudida de pies á cabeza. Su rostro se cubrió de manchas